



La política en México es un inmenso tablero de ajedrez en constante movimiento, y en esta partida, las piezas tradicionales están siendo desplazadas. Una nueva encuesta de Buendía & Márquez para El Universal válida que estamos viendo una metamorfosis en la política mexicana: Movimiento Ciudadano (MC) ha desplazado a los históricos PAN y PRI relegándolos a un papel secundario en la oposición y emergiendo como la alternativa más viable en el panorama electoral rumbo a las próximas elecciones de 2027.

Los datos son contundentes: en la intención de voto para diputados federales, Movimiento Ciudadano alcanza el 10% de las preferencias, consolidándose como la segunda fuerza política. Este dato no es menor, pues significa que, por primera vez en la historia reciente, ni el PAN ni el PRI ostentan el segundo lugar en preferencias. El PRI apenas alcanza un 8% y el PAN un 7%, lo que confirma un declive sostenido de los partidos tradicionales.

Mientras tanto, la falta de una oposición fuerte y estructurada se vuelve cada vez más evidente. Al ser cuestionados sobre quién consideran el mejor representante de la oposición, el 31% de los encuestados respondió "nadie", mientras que un abrumador 57% ni siquiera pudo mencionar un nombre. En pocas palabras, la oposición no solo está fragmentada: está perdida.

<https://www.lja.mx/2025/02/movimiento-ciudadano-despega-y-deja-atras-al-pan-y-pri-este-es-el-nuevo-orden-politico/>